

# A 16 meses de su licitación aún no se conoce catastro de ambulantes en Valpo

Estudio se licitó en mayo de 2023 por más de 50 millones de pesos. Concejales han pedido información y no han tenido respuesta.

Francisca Palma Schiller  
 francisca.palma@estrellavalpo.d

**A**d portas de que Valparaíso escoja a su nuevo alcalde o alcaldesa en octubre, uno de los grandes compromisos pactados por la actual administración comunal a través de procesos licitatorios, sigue inconclusos.

Se trata del estudio del comercio ambulante, iniciativa que se licitó durante el primer semestre del año pasado —en mayo del 2023 para ser exactos— y pese al considerable tiempo transcurrido y los recursos invertidos —superiores a los 50 millones de pesos—, sus resultados aún son una incógnita y peor aún, revelan los concejales de la Ciudad Puerto, ni siquiera hay señales de que sus conclusiones realmente existan, ya que pese a las insistencias, ninguna información han recibido al respecto.

Y la situación sería más grave si se considera que a principios de junio, a soli-



AGENCIA UNO (REFERENCIAL)/SOYCHILE  
 LICITACIÓN FUE ADJUDICADA, POR \$53 MILLONES, A LA EMPRESA "CLIODINÁMICA" EN MAYO DEL 2023.

cidad de este medio de comunicación —que incluso solicitó la información vía Transparencia a inicios de marzo—, se informó que el estudio se encontraba en “etapa de correcciones” y por lo tanto, sus resultados estarían disponibles antes de que terminara el primer semestre.

Ya en la recta final del año y a la espera de que

cambie el liderazgo del sillón alcaldicio, todavía hoy no existen novedades.

“Como concejala he estado muy preocupada por este tema. En el Concejo aprobamos la licitación para la realización del estudio, solicitamos la información respecto del informe y hasta el momento no hemos tenido ningún resultado. Los plazos que se

ha dado el municipio no se han cumplido. Es irresponsable que no se transparente la información en tanto es urgente y necesario hacernos cargo de la situación del comercio ambulante en Valparaíso”, comentó la concejala Camila Nieto.

“Hoy la situación es crítica y se debe a una inacción y una falta de autori-



DESDE EL MUNICIPIO ENTREGARON ESCUETAS DECLARACIONES.

## 16

meses han transcurrido desde que se licitó el estudio a “Cliodinámica Asesorías, Consultorías e Ingeniería Spa”.

dad durante los últimos años. Esto debemos solucionarlo con medidas responsables y eficientes, pero que tiene que partir de un primer paso: el levantamiento de información. Sin eso es muy complejo avanzar”, agregó.

### “EXCUSAS TRAS EXCUSAS”

A este comentario, asegurando que solo han existido “excusas tras excusas”, la concejala Marianela Antonucci cree que, ante el rechazo de entregar respuestas, “da para pensar que el estudio nunca se realizó y que están buscando pretextos para poder salir del problema”.

“No es posible que cumpliéndose un año desde que se aprobaron

los recursos para el estudio, no se haya entregado nada. Es simplemente una desidia del alcalde y de su ‘alcaldía ciudadana’. Necesitamos reordenar nuestra comuna y este estudio era el puntapié inicial para ello; necesitamos poder caminar en paz y aparentemente a esta administración no le importa absolutamente nada”, refirió.

Para Dante Iturrieta, concejal que volvió a solicitar la información durante la última sesión del Concejo Municipal, aquí existiría falta de voluntad política, “porque se deben entregar soluciones concretas y me da la impresión que el alcalde dejará este tema para la próxima administración”.

Consultados por novedades, de forma escueta, Adriana Saavedra, directora de Desarrollo Económico declaró que “el estudio está en su etapa de cierre y sus resultados y conclusiones serán de conocimiento público en el transcurso de este mes”. 🗣️